

Manifiesto de la confluencia por una alternativa de izquierda en Castilla-La Mancha

Las organizaciones políticas firmantes de esta Declaración se dirigen a la ciudadanía de Castilla-La Mancha adquiriendo un compromiso público con la unidad en las próximas elecciones autonómicas y municipales en nuestra región.

Esta voluntad de confluencia electoral nace del análisis compartido de las circunstancias que afronta Castilla-La Mancha: unos riesgos sociales sin precedentes, marcados por el aumento de la desigualdad, con más de un 30% de la población en riesgo de pobreza o exclusión y una crisis climática que está cambiándolo todo. A esto se suma la ausencia de voluntad por parte del Gobierno autonómico para poner el bienestar social y el sostenimiento de la vida por delante del beneficio económico, perpetuando la crisis ecosocial que vivimos.

Ante ello, para ponernos en la dirección de una región con un futuro de bienestar para el conjunto de la población, es vital elaborar un programa transformador de manera colectiva, implicando a los sectores populares que ven recortados sus derechos sociales y a los sectores productivos que son abandonados como sobrantes por el actual modelo de acumulación. Un modelo que da la espalda al territorio y que perpetúa a Castilla-La Mancha como una región de la que se extraen recursos con trasvases, centrales nucleares, macrogranjas o megaplantas fotovoltaicas, mientras recibe a cambio los desperdicios del desarrollo.

El propio proceso de construcción de este programa es ya un reflejo de la Castilla-La Mancha hacia la que queremos caminar, desde la cooperación, el diálogo y la solidaridad. Nuestra alternativa nace para recoger el descontento de quienes aprecian la gran distancia que hay entre los discursos autocomplacientes de Emiliano García-Page y la realidad de su vida cotidiana, con la esperanza y certeza de que un futuro de prosperidad común es posible. El involucionismo del Partido Popular

y VOX supondría una profundización en el desmantelamiento del Estado del Bienestar mediante privatizaciones en sanidad, educación y el deterioro de los derechos sociales, el acceso a la vivienda y la igualdad.

Nos encontramos en un momento en el que no solo tenemos que defender lo ya conseguido a través de la organización colectiva, sino que debemos seguir consolidando y ampliando derechos, avanzando hacia una transición justa que ponga la vida de todas y todos en el centro, con el protagonismo de lo común y unas políticas que primen la redistribución como alternativa a la concentración de la riqueza en pocas manos.

Con Unidas Podemos Castilla-La Mancha nos referimos a compartir un horizonte común sin renunciar a la personalidad de los sujetos políticos y sociales que confluyen. Se trata de compartir una estrategia que nos conduzca a la construcción de una alternativa viable e ilusionante al actual estado de la Región. Con Unidas Podemos Castilla-La Mancha nos referimos también al reconocimiento de nuestros propios límites como organizaciones y, por tanto, a la necesidad de sumar más fuerza desde la unidad y la solidaridad. Es necesario implicar en este proyecto a los distintos sectores sociales que con nuestras propuestas mejorarían sus condiciones materiales.

Las organizaciones firmantes de esta declaración nos comprometemos con la elaboración colectiva de un programa que ponga el acento en todos los elementos básicos que nos unen. Un programa coherente de transformación social y ecológica que sea acorde con las necesidades materiales y vitales de la ciudadanía castellanomanchega en este momento histórico que pide un cambio de ciclo.

Queremos dar forma a un programa feminista, ecologista, social y de clase que mantenga la lucha de las mujeres contra el patriarcado y que demuestre que es posible una vida buena para todas y todos dentro de los límites del planeta, sin hacerlo a expensas del territorio local, de otras partes del mundo o de las generaciones futuras. Esto implica ofrecer propuestas transformadoras que desliguen el bienestar social del imperativo del crecimiento económico, priorizando la calidad en el empleo, que den lugar a un mayor equilibrio territorial para frenar y revertir la despoblación, y que generen oportunidades de vidas dignas de ser vividas para la juventud en los pueblos.

A su vez, un programa que atienda la diversidad, que ofrezca seguridad, y permita la participación social y democrática sin miedos, en el marco de un compromiso con la defensa radical de los derechos humanos. Un programa de regeneración y profundización democrática de nuestras instituciones que abogue por la transparencia, destierre la corrupción y permita la participación de aquellos y aquellas cuya voz no cuenta para los poderosos. Defendemos una ley electoral más justa, que sea más representativa de la ciudadanía de Castilla-La Mancha.

Por todo ello, nos comprometemos a generar espacios de escucha, debate popular y elaboración colectiva hacia una alianza transformadora en Castilla-La Mancha, construida desde los pueblos y los barrios, con un programa común que ponga en marcha los cambios necesarios a partir del próximo 28 de mayo.

Esta es la voluntad de las organizaciones y personas que suscribimos esta Declaración. Ahora el camino lo hacemos juntas todas y todos.
